

**FAKTOR-FAKTOR MEMPENGARUHI NIAT BERWIRAUSAHA:
PENDIDIKAN KEWIRAUSAHAAN, LINGKUNGAN KELUARGA, DAN
EFIKASI DIRI.**

SINDI NOVIYATI

1707618028



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

**Skripsi disusun sebagai Salah Satu Persyaratan untuk Memperoleh Gelar
Sarjana Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta**

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN BISNIS

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2022

**FACTORS AFFECTING ENTREPRENEURIAL INTENTIONS:
ENTREPRENEURSHIP EDUCATION, FAMILY ENVIRONMENT, AND
SELF-EFFICACY**

SINDI NOVIYATI

1707618028



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

**Thesis is structured as One of the Requirements to Obtain a Bachelor of
Education Degree at the Economics Faculty, State University of Jakarta**

BUSINESS EDUCATION STUDY PROGRAM

FACULTY OF ECONOMICS

STATE UNIVERSITY OF JAKARTA

2022

ABSTRAK

SINDI NOVIYATI, Faktor-faktor Mempengaruhi Niat Berwirausaha: Pendidikan Kewirausahaan, Lingkungan Keluarga, dan Efikasi Diri. Skripsi. Jakarta: Program Studi Pendidikan Bisnis, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta, 2022.

Penelitian ini membahas mengenai faktor-faktor niat berwirausaha yang meliputi pendidikan kewirausahaan, lingkungan keluarga dan efikasi diri. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui apakah ada hubungan masing-masing variabel dengan niat berwirausaha seseorang khususnya pada siswa kelas XI di SMK Negeri 50 Jakarta. Jenis penelitian ini adalah penelitian kuantitatif dengan metode *survey explanatory* adapun sumber data dalam penelitian ini adalah siswa kelas XI SMK Negeri 50 Jakarta angkatan 2022/2023 yang sudah mendapatkan mata pelajaran kewirausahaan, adapun peneliti menggunakan tujuh hipotesis dalam penelitian ini. Selanjutnya, metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini digolongkan menjadi dua sumber yakni; 1) data sekunder, 2) data primer, data primer terdiri dari metode angket atau survei dan data sekunder dengan metode studi kepustakaan. Lalu, teknik pengolahan dan analisis data yang digunakan yaitu; uji validitas, uji reliabilitas, uji SEM, dan uji mediasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa ada hubungan antara lingkungan keluarga dan efikasi diri pada siswa kelas XI SMK Negeri 50 Jakarta pada niat berwirausaha. Dari hasil analisis data yang telah dilakukan bahwa semakin tinggi frekuensi suatu variabel maka akan meningkatkan niat berwirausaha siswa. Dari hasil itulah dinyatakan bahwa terdapat beberapa hipotesis yang diterima dan ditolak, sehingga ada faktor yang mempengaruhi niat berwirausaha siswa SMK N 50 Jakarta. Penelitian ini memiliki implikasi teoritis, dan implikasi teknis. Implikasi teoritis diharapkan dapat memberikan pengetahuan mengenai kewirausahaan terutama faktor dari niat berwirausaha, mengingat bahwa membangun niat berwirausaha seseorang itu tidak mudah dan akan berpengaruh pada pilihan karir mereka di masa depan. Implikasi praktis, penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat bagi peneliti selanjutnya dan dapat memberikan gambaran mengenai faktor-faktor mempengaruhi niat berwirausaha: pendidikan kewirausahaan, lingkungan keluarga, dan efikasi diri dan secara khusus dapat bermanfaat kepada siswa yang ingin menumbuhkan niat berwirausaha dan menjadi bahan evaluasi dalam terjun ke dunia bisnis.

Kata kunci: efikasi diri, lingkungan keluarga, niat berwirausaha, dan pendidikan kewirausahaan

ABSTRACT






SINDI NOVIYATI. Factors Affecting Entrepreneurial Intentions: Entrepreneurship Education, Family Environment, and Self-Efficacy. Thesis. Jakarta: Business Education Study Program, Faculty of Economics, State University of Jakarta, 2022

This study discusses the factors of entrepreneurial intention which include entrepreneurship education, family environment and self-efficacy. The purpose of this study was to find out whether there is a relationship between each variable and one's entrepreneurial intentions, especially in class XI students at SMK Negeri 50 Jakarta. This type of research is quantitative research using the explanatory survey method. The data source in this study is class XI students of SMK Negeri 50 Jakarta, class of 2022/2023 who have received entrepreneurship subjects, while the researchers used seven hypotheses in this study. Furthermore, the data collection method used in this study is classified into two sources namely; 1) secondary data, 2) primary data, primary data consisting of a questionnaire or survey method and secondary data using the literature study method. Then, the data processing and analysis techniques used are; validity test, reliability test, SEM test, and mediation test. The results showed that there was a relationship between family environment and self-efficacy in class XI students at SMK Negeri 50 Jakarta on entrepreneurial intentions. From the results of the data analysis that has been done, the higher the frequency of a variable, the higher the student's entrepreneurial intention. From these results it was stated that there were several hypotheses that were accepted and rejected, so that there were factors that influenced the entrepreneurial intentions of students at SMK N 50 Jakarta. This research has theoretical implications, and technical implications. Theoretical implications are expected to provide knowledge about entrepreneurship, especially the factor of entrepreneurial intentions, bearing in mind that building one's entrepreneurial intentions is not easy and will affect their career choices in the future. Practical implications, this research is expected to be useful for future researchers and can provide an overview of the factors influencing entrepreneurial intentions: entrepreneurship education, family environment, and self-efficacy and specifically can be useful for students who want to foster entrepreneurial intentions and become evaluation material in pursuing to the business world.

Keywords: entrepreneurial intentions, entrepreneurship education, family environment, and self-efficacy

LEMBAR PENGESAHAN

Lembar Pengesahan Skripsi

No	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1	Roni Faslah, S.Pd, MM NIP. 197510152003121001 (Ketua Penguji)		23-02-2023
2	Ika Febrilia, SE, MM NIP. 198702092015042001 (Penguji Ahli 1)		27-02-2023
3	Annisa Lutfia, S.Pd., M.Pd NIP. 198802142022032001 (Penguji Ahli 2)		27-02-2023
4	Prof. Dr. Corry Yohana, MM NIP. 19590918 1985032011 (Pembimbing 1)		24-02-2023
5	Nadya Fadillah Fidhyallah, S.Pd., M.Pd NIP. 199302202019032022 (Pembimbing 2)		24-02-2023

Nama : Sindi Noviyati
No. Registrasi : 1707618028
Program Studi : S1 Pendidikan Bisnis
Tanggal Lulus : November 2022

Catatan : - diketik dengan huruf times new roman ukuran 12
- dibuat rangkap lima tanda tangan asli dengan bolpoint warna biru

SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Sindi Noviyati
NIM : 1707618028
Fakultas/Prodi : Fakultas Ekonomi/ Prodi Pendidikan Bisnis
Alamat email : sindinoviyati2016@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :


Faktor-faktor Mempengaruhi Niat Berwirausaha: Pendidikan Kewirausahaan, Lingkungan Keluarga, Dan Efikasi Diri.

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 02 Maret 2023
Penulis


(Sindi Noviyati)

PERNYATAAN ORISINALITAS


iv

LEMBAR ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Skripsi ini merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademi sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di perguruan tinggi lain.
2. Skripsi ini belum di publikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan pada daftar pustaka.
3. Lembar pernyataan bebas plagiat ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidak benaran maka saya bersedia menerima sanksi akademi berupa pencabutan gelar yang telah saya peroleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan peraturan yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, 17 Desember 2022


Sindi Noviyati
NIM: 1707618028

LEMBAR PERSEMBAHAN

Dengan menyebut nama Allah Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang.
“Dan terhadap nikmat Tuhanmu, maka hendaklah engkau nyatakan (dengan bersyukur).”

Q.S. Adh-Dhuhaa, 93: 11

Diiringi dengan rasa syukur yang mendalam kepada Allah SWT atas segala nikmat dan karunia-Nya sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Saya persembahkan bersama segala do'a untuk kedua orang tua adik, kaka, teman laki-laki yang istimewa, sahabat, serta teman-teman yang saya sayangi dan cintai. Semoga kita selalu diberikan keberkahan dan kebahagiaan serta selalu berada dalam lindungan Allah SWT. Aamiin

KATA PENGANTAR

Puji syukur saya panjatkan kehadirat Allah SWT, Tuhan Semesta Alam atas limpahan rahmat serta karunia-Nya, sehingga saya dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Skripsi yang berjudul “Faktor-faktor Mempengaruhi Niat Berwirausaha: Pendidikan Kewirausahaan, Lingkungan Keluarga, dan Efikasi Diri” dapat penulis selesaikan dengan lumayan lancar walau terdapat beberapa hambatan namun tidak terlalu berarti. Skripsi ini disusun guna memenuhi syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu Fakultas Ekonomi Jurusan Pendidikan Bisnis Universitas Negeri Jakarta. Dalam menyelesaikan skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan bantuan yang sangat berharga, baik moril maupun materil dari berbagai pihak. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Prof. Dr. Corry Yohana, MM. Selaku dosen pembimbing pertama yang telah memberikan arahan dalam proses penyusunan skripsi.
2. Nadya Fadillah F, S.Pd., M.Pd. Selaku dosen pembimbing kedua yang telah memberikan bimbingan dan arahan dalam proses penyusunan skripsi, sekaligus selaku Ketua Program Studi Pendidikann Bisnis, Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
3. Dr. Ari Saptono, SE., M.Pd. Selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
4. Drs. Hermansyah, M.Pd. Selaku Wakil Kepala Sekolah Bidang Kurikulum, dewan pengurus dan seluruh pegawai guru dan staff SMK Negeri 50 Jakarta

yang telah bersedia menerima dan membimbing penulis dalam melaksanakan penelitian di lokasi tersebut.

5. Segenap dosen dan pegawai di Universitas Negeri Jakarta yang telah banyak memberikan bekal ilmu dan bantuan, sehingga dapat mengantarkan penulis dalam menyelesaikan studi.
6. Kedua orang tua yang senantiasa memberikan dukugan serta doa untuk kelancaran penyusunan skripsi ini
7. Rekan-rekan, para sahabat dan mas pacar yang membantu saya, baik doa, materil, usaha dan dukungannya untuk skripsi saya.

Semoga segala bantuan yang telah diberikan mendapat imbalan yang berlipat dari Allah SWT serta menjadi amal sholeh di akhirat nanti. Akhirnya penulis menyadari bahwa karena keterbatas kemampuan dan wawasan yang ada pada diri penulis, tentunya skripsi ini masih jauh dari sempurna, untuk itu saran dan kritik dari pembaca sangat penulis harapkan demi kesempurnaan skripsi. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri, dan bagi para pembaca pada umumnya.

Jakarta, 15 Desember 2022

Penulis

SINDI NOVIYATI

NIM: 1707618028

DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
<i>ABSTRACT</i>	ii
LEMBAR PENGESAHAN	iii
SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI	iv
PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT	v
LEMBAR PERSEMBAHAN	vi
KATA PENGANTAR	vii
DAFTAR ISI	ix
DAFTAR GAMBAR	xiv
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR LAMPIRAN	xvii
BAB I	1
PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Penelitian	1
1.2 Pertanyaan Penelitian	13
1.3 Tujuan Penelitian	14
1.4 Manfaat Penelitian	15

BAB II.....	17
KAJIAN PUSTAKA.....	17
2.1 Teori Pendukung	17
2.1.1 Niat Berwirausaha (Variabel Y).....	20
2.1.2 Pendidikan Kewirausahaan (Variabel X1).....	26
2.1.3 Lingkungan Keluarga (Variabel X2)	32
2.1.4 Efikasi Diri (Variabel Z)	43
2.2 Konteks Teori dan Pengembangan Hipotesis.....	55
2.2.1 Pengaruh Pendidikan Kewirausahaan terhadap Niat Berwirausaha	57
2.2.2 Pengaruh Pendidikan Kewirausahaan Terhadap Efikasi Diri	59
2.2.3 Pengaruh Lingkungan Keluarga Terhadap Efikasi Diri.....	61
2.2.4 Pengaruh Lingkungan Keluarga Terhadap Niat Berwirausaha.....	63
2.2.5 Pengaruh Efikasi Diri Terhadap Niat Berwirausaha.....	65
2.2.6 Pengaruh Efikasi Diri Memediasi Pendidikan Kewirausahaan Terhadap Niat Berwirausaha.....	66
2.2.7 Pengaruh Efikasi Diri Memediasi Lingkungan Keluarga Terhadap Niat Berwirausaha	68
2.2.8 Pengaruh Pendidikan Kewirausahaan, Dan Lingkungan Keluarga Terhadap Niat Berwirausaha dengan Efikasi Diri Sebagai Variabel Intervening.	70

BAB III	73
METODE PENELITIAN	73
3.1 Waktu dan Tempat Penelitian	73
3.2 Desain Penelitian	73
3.2.1 Metode	73
3.2.2 Objek Penelitian	76
3.2.3 Konstelasi Hubungan Antar Variabel	77
3.3 Populasi dan Sampel	77
3.4 Pengembangan Instrumen	79
3.4.1 Pendidikan Kewirausahaan	80
3.4.2 Lingkungan Keluarga	81
3.4.3 Efikasi diri	82
3.4.4 Niat Berwirausaha Siswa SMK	83
3.5 Teknik Pengumpulan Data	85
3.6 Teknik Analisis Data	86
BAB IV	91
HASIL DAN PEMBAHASAN	91
4.1 Deskripsi Data	91

4.1.1 Profil Responden.....	92
4.1.2 Profil Data.....	95
4.2 Hasil.....	105
4.2.1 Uji Instrumen	105
4.3 Pembahasan	117
4.3.1 Pendidikan Kewirausahaan Tidak Memiliki Pengaruh Positif Dan Signifikan Terhadap Niat Berwirausaha.....	117
4.3.2 Pendidikan Kewirausahaan Memiliki Pengaruh Positif Dan Signifikan Terhadap Efikasi Diri.....	118
4.3.3 Lingkungan Keluarga Memiliki Pengaruh Positif Dan Signifikan Terhadap Efikasi Diri.....	119
4.3.4 Lingkungan Keluarga Memiliki Pengaruh Positif Dan Signifikan Terhadap Niat Berwirausaha.....	119
4.3.5 Efikasi Diri Memiliki Pengaruh Positif Dan Signifikan Terhadap Niat Berwirausaha	120
4.3.6 Pengaruh Positif dan Signifikan Pendidikan Kewirausahaan Terhadap Niat Berwirausaha Melalui Efikasi Diri	121
4.3.7 Pengaruh Positif Namun Tidak Signifikan Lingkungan Keluarga Terhadap Niat Berwirausaha Melalui Efikasi Diri	121

BAB V.....	123
PENUTUP.....	123
5.1 Kesimpulan.....	123
5.2 Implikasi.....	125
5.3 Keterbatasan Penelitian.....	125
5.4 Rekomendasi Bagi Penelitian Selanjutnya.....	127
DAFTAR PUSTAKA.....	129
LAMPIRAN.....	137

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Pengaruh Pendidikan Kewirausahaan, Dan lingkungan Keluarga Terhadap Niat Berwirausaha dengan Efikasi Diri Selaku Variabel Intervening	55
Gambar 2.2 Pengaruh Pendidikan Kewirausahaan Terhadap Niat Berwirausaha	58
Gambar 2.3 Pengaruh Pendidikan Kewirausahaan Terhadap Efikasi Diri	61
Gambar 2.4 Pengaruh Lingkungan Keluarga Terhadap Efikasi Diri	62
Gambar 2.5 Pengaruh Lingkungan Keluarga Terhadap Niat Berwirausaha.....	64
Gambar 2.6 Pengaruh Efikasi Diri Terhadap Niat Berwirausaha	66
Gambar 2.7 Pengaruh Efikasi Diri Memediasi Pendidikan Kewirausahaan Terhadap Niat Berwirausaha.....	68
Gambar 2.8 Pengaruh Efikasi Diri Memediasi Lingkungan Keluarga Terhadap Niat Berwirausaha.....	70
Gambar 3.1 Konstelasi Penelitian	77
Gambar 4.1 Model <i>Fit</i> Struktural.....	109
Gambar 4.2 Hasil Pengujian Hipotesis	112

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Perbandingan Jumlah Wirausaha di Asia Tenggara Tahun 2021	2
Tabel 1.2 Persentase Jumlah Pengangguran Dengan Tingkat Pendidikan Di Indonesia Tahun 2021	3
Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu Pendidikan Kewirausahaan.....	51
Tabel 2.2 Penelitian Terdahulu Lingkungan Keluarga	52
Tabel 2.3 Penelitian Terdahulu Efikasi Diri	54
Tabel 3.1 Kisi-kisi Instrumen Pendidikan Kewirausahaan	80
Tabel 3.2 Kisi-kisi Instrumen Lingkungan Keluarga.....	81
Tabel 3.3 Kisi-kisi Instrumen Efikasi Diri	83
Tabel 3.4 Kisi-kisi Instrumen Niat Berwirausaha.....	84
Tabel 3.5 <i>Goodness of Fit Indices</i>	90
Tabel 4.1 Profil Responden Berdasarkan Kelas.....	92
Tabel 4.2 Profil Responden Berdasarkan Jenis Kelamin	93
Tabel 4.3 Profil Responden Berdasarkan Usia	94
Tabel 4.4 Tabulasi Silang Antara Jenis Kelamin dan Umur.....	95
Tabel 4.5 Statistik Deskripsi Data Variabel.....	96
Tabel 4.6 Distribusi Frekuensi Jawaban Niat Berwirausaha	97
Tabel 4.7 Distribusi Frekuensi Jawaban Pendidikan Kewirausahaan.....	100
Tabel 4.8 Distribusi Frekuensi Jawaban Lingkungan Keluarga	102
Tabel 4.9 Distribusi Frekuensi Jawaban Efikasi Diri.....	104

Tabel 4.10 Validitas dan Reliabilitas Instrumen.....	106
Tabel 4.11 Hasil <i>Goodness of Fit</i> Penelitian.....	109
Tabel 4.12 Estimasi Nilai Uji Hipotesis.....	112
Tabel 4.13 <i>Scalar Estimates Maximum Likelihood Estimates Regression Weights</i> .	114
Tabel 4.14 Hasil Estimasi <i>Direct Effect</i>	115
Tabel 4.15 Hasil Estimasi <i>Indirect Effect</i> dan <i>Total Effect</i>	116

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Kuisisioner Penelitian	137
Lampiran 2 Daftar Hasil Kuesioner Niat Berwirausaha: Pendidikan Kewirausahaan, Lingkungan Keluarga, Dan Efikasi Diri	143
Lampiran 3 Surat Ijin Pengambilan Data Dari Instansi	162
Lampiran 4 Riwayat Hidup.....	163